
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0738/2024 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
betreffend Unzulässige Lagerung Gelber Säcke in Fußgängerzone (GRÜNE) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Sieht die Verwaltung eine Möglichkeit, die Verursacher zu ermitteln und mit entsprechen-
dem Bußgeld zu belegen? Falls nein, können die Säcke dann zeitnah von der Firma Knetten-
brech-Gurdulic abgeholt werden? Falls nein, warum nicht?  
 
Die KAW hat in diesem Jahr schon zweimal im Umfeld dieser Ablagerung einen Flyer verteilt, 
wie mit Gelben Säcken umzugehen ist (siehe Anhang). Hiermit sind die Möglichkeiten der KAW 
erschöpft. 
 
Die KAW steht in keinem direkten Geschäftsverhältnis zu Knettenbrech & Gurdulic. 
 
 
2. Sieht die Verwaltung in der Installation einer Rundbank um den Baum, die auch noch den  
     positiven „Nebeneffekt“ hätte, dass sich Menschen dort hinsetzen und ausruhen können,  
     eine Lösung, die die Vermüllung verhindern könnte? Falls nein, warum nicht? 
 
Für den Einbau einer Rundbank wären Fundamentarbeiten erforderlich, die in den verbleiben-
den Wurzelraum eingreifen und diesen schädigen würden. 
 
Die Verwaltung zweifelt zudem an der Annahme, eine Rundbank könne das illegale Abstellen 
gelber Säcke effektiv verhindern. Es wäre dann mit austretenden Flüssigkeiten und Ver-
schmutzungen auf der Bank zu rechnen, die die Aufenthaltsqualität der Bank vermindern wür-
den. In Summe sieht die Verwaltung die Installation der Bank als Lösung, die Vermüllung zu 
verhindern kritisch.   
 
Mainz, 23.05.2024 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 


